日野小学校だより

平成28年度 須坂市立 日野小学校 三学期 9

新年おめでとうございます。あたたかで過ごしやすい年末年始でしたが、1月も中旬を過ぎ寒さも厳しい日が続いています。学校でもインフルエンザにかかった児童が少しずつ増えてきています。皆様もお気をつけください。また、先日の大雪の折には除雪や登校指導で保護者や地域の皆様にも大変お世話になりました。ありがとうございました。これからも御協力よろしくお願いいたします。

3学期始業式から

1月10日から3学期が始まりました。いよいよ一年のまとめの学期です。三人の児童のみなさんからは、次のような決意発表がありました。

- 一年山崎さん・・算数の時計の授業をがんばる。漢字をいっぱい覚える。
- 三年藤澤さん・・あいさつをしっかりする。お掃除をがんばり、来年はペア清掃のお手本になれるようにする。落とし物係の仕事をしっかりする。図書館に行って本を借りて読む。友だちに優しくする。

五年中島さん・・週に三回くらい図書館に行く。時間に遅れないようにする。(特に掃除の始まり) あいさつをたくさんの人にする。

発表をしなかった人たちも、それぞれ頭の中に目標があると思います。短い学期ですので、忘れることなく 取り組みたいですね。 校長先生からは、「ともだちと知恵をしぼり合い、さらに学び合う三学期」ということで お話をいただきました。一人でじっくり考えることも大切ですが、友だちと話し合うことで学んだり力がついた りすることも多くあります。人の意見を聴く力も大切です。

新しい自分の力を発見していきましょう。

スケート教室がありました

17日のスキー教室は、残念ながら中止となってしまいました。子どもたちは校庭で思う存分雪遊びを楽しんでいましたが、やはりスキー教室の中止は残念だったようです。

低学年のスケート教室は同じ週の金曜日に行われました。とても寒い朝でしたが、子どもたちはにこにこしてバスに乗車。Mウェーブについていよいよスケート。一日楽しめたようです。3年生は自由滑走で、思い切り滑りきって充実した顔でバスを降りてきました。「去年よりうまくなった気がする…」とつぶやいている2年生もいました。お弁当も楽しかったようです。





書き初め指導

昨年12月、3年生から6年生までの児童が、地域の方を講師として、書き初めの指導をしていただきました。本格的に筆を使う機会はなかなかありません。文字を書くということだけでなく、日本の伝統文化とも言える書道の体験は、貴重な時間となっています。講師の方々に感謝です。

休み中に行った書き初めは、3学期の始業式翌 日から「校内書き初め展」として、廊下や教室 後ろに掲示をし、全員で見合っています。

【今年の各学年の書き初め】

3学年 つよいバ 4学年 生きる力

5学年 正月の朝 6学年 強い信念

家庭学習の手引き(保存版)について

「家庭学習の手引き」は、須坂市の全ての小中学校の子どもたちに配布されたものです。また、昨年4月のPTA総会の折に、学校長からその活用についてお話しがありました。その後の各家庭での活用状況を把握するために、一部の学年ですがアンケートをさせていただきました。その結果、以下のような点が見えてきました。

- ・手引きをみて「分かりやすい」と回答した家庭は、「普通」と答えた家庭より、子どもに学習のアドバイスをしている比率が高い。
- ・高学年より低学年の保護者の方が、子どもに良くアドバイスをしている。また、低学年の児童の方が、アドバイスを受け入れやすい。
- 5,6年生という思春期に入ってきている子どもたち、また既に小学校の生活も長

く独自の学習習慣がついている子どもたちは、その改善に苦労する様子もうかがわれます。しかし、家庭での学習習慣は大切です。すべてをいきなり改善したり、すぐに結果を求めたりするのは難しいですが、「Q&A こんな悩みありませんか」の「親は家庭学習にどのようにかかわったらよいですか?」を参考に、あせらず継続していくことが大切だと思います。

【アンケートで寄せられたご家庭の声(取り組みの様子やポイント)】

- アドバイスをしたが、生かした学習はできていない。
- ・アドバイスはしたが、集中は30分ほどで、学年×10分はできていない。宿題をためてしまうこともあり心配。
- ・宿題する時間はテレビを消したり、なるべく子どもの近くで過ごし声を掛けたり関心を持って接するよう心がけている。
- 宿題をするときは、できるだけ横にいて一緒にいるようにしている。
- ・家庭学習の時間の目安が参考になった。
- ・○○分がんばってみよう、と声を掛け、時計を見ながら学習している。本人は、なかなか気の向かないときもあり大変ですが・・・。
- 勉強するときは、テレビを付けずにがんばっています。(複数)
- ・学習に集中できる環境づくりとして、テレビのある居間ではさせないで、必ず机に向かわせている。



☆県教育委員会では、「体罰に関わる相談窓口」を設けています。

宛先 長野県教育委員会義務教育課 「体罰に関わる相談窓口」宛

住所 〒390-8570 長野市南長野字幅下 692-2

電話 026-235-7426 (直通) FAX 026-235-7494

E-mail taibatsu-sodan@pref.nagano.lg.jp

☆本校でのインフルエンザの流行は、例年よりも遅いです。暖冬の影響とも言われていますが、 油断は大敵です。保健だよりでもお願いしましたように、お茶うがいやマスクの着用などよろ しくお願いします。マスクについては、学校でも用意をしてありますが、原則ご家庭でご準備 をお願いします。

三学期の主な行事から

スケート教室は中止です。延期はありません。 スケート教室(低) 20日(金)

来入児1日入学 1月25日(水)

参観日(高) 2月 8日(水)

漢字検定 2月10日(金)

参観日(低) 2月15日(水)

児童総会 2月17日(金)

PTA理事会 2月28日 (火)

6年生を送る会 3月 1日 (火)

町別子ども会 3月 3日(金)

特支学習発表会 3月 7日(火)

終業式 3月15日(水)

卒業式 3月16日(木)

☆3学期は登校日数が48日間と短いです。一日を大切に過ごしましょう。

☆5年生には、新年度準備として3月28日(火)に 登校してもらいます。よろしくお願いします。

